



NOVIEMBRE 1971.

Nº 2

ORGANO DEL COMITE LOCAL DEL P.S.U.E. DE S.T. COLOMA

PRECIO 5 PTS

HACIA LA HUELGA GENERAL

La tarea esencial del momento, para las fuerzas progresistas, es la liquidación del régimen de dictadura de Franco y del intento de continuarla con el muninote de Juan Carlos.

Es necesario comprender que ha llegado la hora de terminar con el Gobierno de Ladrones e lo Matas (ahora indultados por Franco) y de asesinos, como muestran los crímenes cometidos contra los obreros:

- Pedro Patiño, asesinado en Madrid por exigir mejor salario y menos horas de trabajo para los obreros de la construcción.
- Antonio Ruiz Villalba, asesinado en Barcelona por defender el derecho al trabajo de sus compañeros de SEAT, injustamente despedidos.
- Así es como el régimen y su gobierno opus-franquista intentan mantenerse en el poder.

Pero la respuesta de la clase obrera es la marcha hacia la HUELGA GENERAL con acciones oficiales por ramas y por localidades. Las acciones de Madrid, Granada, Asturias, y ahora Barcelona, muestran que el movimiento obrero ya tiene capacidad y fuerza para hacer frente a la dictadura.

Prueba de ello ha sido el seguimiento de más de 130 empresas (decenas de miles de trabajadores) que han respondido el llamamiento de Comisiones Obreras de Cataluña para la jornada de lucha del día 29 de octubre. Este es el crimen para ir a la HUELGA GENERAL, pero hay que potenciar y reforzar más a los órganos de dirección obrera y la coordinación por ramas de producción y por localidades.

Por lo que sabemos de las últimas jornadas de lucha, allí donde una comisión obrera ha reunido a sus compañeros de trabajo, explicando la situación del pris y de la SEAT, y han llamado al paro y a la acción solidaria, los habreros no se han negado a participar por no estar de acuerdo con lo que se planteara.

Estas últimas jornadas de lucha han servido, también, para mostrar el grado de conciencia de clase y sensibilización con que cuenta la clase obrera; muy superior a lo que superficialmente pudiera parecer. Lo que falta es organización y coordinación; y, sobre todo, comprender, estar convencido de la debilidad del régimen y de la fuerza real de la clase obrera en su lucha por la libertad.

Esto exige decisión y firmeza en los militantes y dirigentes obreros,

claridad en sus exposiciones, para que puedan ponerte el frente de sus compañeros, sin vacilaciones ni dudas, y no esperando que sean los demás los que den la cara frente a la empresa y al régimen.

Para ello hay que utilizar inteligente y audazmente todas las posibilidades y abrir y potenciar nuevos frentes de lucha; en los barrios, por ejemplo, y este será el caso clarísimo de nuestra ciudad; desarrollando grupos y comisiones de solidaridad que permitan hacer frente a la represión, denunciándola, promoviendo acciones en su contra y recogiendo dinero para sostener y ayudar a los compañeros represaliados y a sus familias. Antes SEAT y ahora ROCA, miles de compañeros en lucha, necesitan nuestra ayuda; nuestro deber de militantes revolucionarios, de ciudadanos conscientes es responder a esa necesidad organizando la solidaridad.

Ni Franco y su gobierno, ni Juan Carlos

NOS SOLIDARIZAMOS CON EL DOLOR DE LOS FAMILIARES DE ANTONIO RUIZ VILLALBA, COMPAÑERO DE LUCHA EN LA SEAT, COBARDEMENTE ASESINADO POR LA POLICIA FASCISTA. LA LUCHA DE LAS MASAS DEL PUEBLO ORGANIZADAS ES LA MEJOR RESPUESTA PARA ACABAR CON ESTE TIPO DE CRIMENES

están en condiciones de hacer frente a las acciones obreras, a la solidaridad, a la HUELGA GENERAL y mucho menos a la HUELGA NACIONAL.

El mismo Franco, en el discurso del aniversario de la Falange el 29 de octubre, ha dicho: "... si nos dividen, estamos vencidos..."; y esto es tanto como decir: si la oposición se une, estamos perdidos.

Y esto está siendo un hecho. Los luchas obreras, de estudiantes, de profesionales van dirigiéndose a un objetivo inmediato: romper con la dictadura e imponer la libertad. Y este objetivo común de una unidad de hecho.

La reciente Asamblea de Catemu es un paso muy importante para conseguir la unidad política que necesitamos para imponer la libertad como derecho. Debemos ser claros, no sólo de discutir y difundir su Comunicado (que reproducimos en otras páginas de este número) sino de crear en cada población una Asamblea Local con una comisión permanente que represente y cuide las fuerzas reales de la localidad en la lucha contra los representantes locales del régimen de ladrones y asesinos, que en el caso de Santa Coloma son los Porta Quasinos y sus concejales.

LA LUCHA DE SEAT EN STA. COLOMA

Miercoles, día 20.- Por la mañana se trae de tomar contacto con los obreros de la SEAT que viven en Sta. Coloma. Se consigue reunir a unos 20 ó 25; de ahí sale la idea de celebrar asambleas en Sta. Coloma para poder discutir la forma de organizar la lucha y la solidaridad. El mismo día, por la tarde, se celebra la primera asamblea con unos 50 trabajadores; la mayoría eran de SEAT, con resistencia de algunos elementos de la localidad. Se acuerda hacer una asamblea diaria para informar de los hechos de Barcelona, en la SEAT y en otras empresas,

y como hacer incidir en ellas la lucha que se lleva a cabo en nuestra población.

Jueves, día 21.- Solo un grupo de trabajadores de la SEAT residentes en Sta. Coloma que van a Hispano Olivetti a explicar la lucha de la SEAT. En la asamblea que se celebra por la tarde, acuerdan no ir al trabajo hasta que no se incorporen los del "primer turno"; ya que fueron ellos los iniciaron la huelga.

Viernes, día 22.- Se celebra la tercera asamblea, por la tarde, en la que se decide manifestarse el dia

siguiente por los calles de Sta. Coloma.

Sábado, día 23.- Hacer las 7 de la tarde se celebra la cuarta asamblea que se transforma en manifestación desde el campo de fútbol de la Granja, sigue por la plaza del Reloj, calle Jacinto Verdaguer, Irlanda hasta Rambla de S. Sebastián, dispersándose ante el Ambulatorio provisional conseguido con las recaudaciones del último invierno. La manifestación lo empezaron y acabaron unos 150, pero el paso por el crucero se llenó de gente, llegando a pasar de 400.

Los gritos de esta manifestación fueron: "Represión no, obreros de SEAT sí". Se distribuyeron octavillas de los trabajadores de SEAT y del comité local del PSUC, y también el documento del Comité Ejecutivo del PSUC sobre la situación de SEAT.

Somera del 25 al 30.- Se celebran asambleas diariamente, participando en ellas, junto con los trabajadores de SEAT, representantes de distintas fuerzas que se mueven en la localidad. Las asambleas de este somero son de menor número de participantes.

En las asambleas del miércoles 27, por la mañana, se informa de las empresas que se han movilizado en solidaridad con SEAT. Se forma un piñata de 20 trabajadores que pasan por MAQUINISTA, PEGASO y HISPA-NO OLIVETTI y MACOSA; se repartieron 5.000 octavillas sobre la lucha de SEAT, la mayoría repartidas a mano.

Jueves, día 28.- Se celebra una reunión en la que participan miembros de las Comisiones de barrio de Singuillán, Arrabal, Centro y grupo rutón del Fondo y representación del PSUC. El objetivo es estudiar la participación de Sta. Coloma en la jornada general de lucha convocada para el día 29 por las Comisiones Obreras.

Se acuerda hacer 20.000 octavillas

llamando al PARO y a MANIFESTACIÓN PÚBLICA, contra la represión y la dictadura del régimen franquista. Las octavillas iban firmadas por "Trabajadores de Sta. Coloma" y se repartieron la madrugada del viernes.

Viernes, 29.- Ante el llamamiento público al paro y a la manifestación, la Guardia Civil ha estado durante casi todo el día patrullando por la ciudad, con el fin de intimidar al pueblo.

En el lugar acordado para la manifestación (la plaza del Ayuntamiento) había 4 jeeps de la Guardia Civil y Policía Municipal. En el cuartelillo de la Guardia Civil había dos jeeps más.

Había bastante afluencia de gente en la plaza del Ayuntamiento, aparte de lo que suelo haber normalmente, sobre todo personas jóvenes.

LA SOLIDARIDAD DE LOS TRABAJADORES Y FUERZAS PROGRESISTAS ES EL FRENO MÁS ADECUADO CONTRA LA REPRESIÓN FASCISTA. ORGANÍCENOSLA EN NUESTROS BARRIOS Y EMPRESAS.

Viendo que no se lograba aglutinar la cerca de manifestación, los grupos que la habían organizado habían previsto trasladarse el barrio del Arrabal, en el caso de darse una situación semejante. A causa de un malentendido un grupo se dirigió a la plaza del Reloj, sin llegar a montar nada. El resto, unos 70, fueron el lugar previsto, salieron a la Avda. del Crucero, cortando el tráfico y manifestándose durante 8 minutos gritando: DICTADURA NO, SOCIALISMO SI; DESPIDOS SEAT NO; FASCISTAS ASESINOS; VIVA LA UNIDAD DE LA CLASE OBRERA y ABajo LA DICTADURA.

Esta manifestación terminó poco antes de las 9h.. No hubo ninguna detención, ni incidente de ningún tipo. En lo que respecta a paros, en este momento sólo tenemos noticia de una empresa de la construcción, Inmobiliar, conocida popularmente por la Bellota Blanca y que tiene una plantilla de 500 trabajadores.

UN NUEVO FREnte DE LUCHA : LOS BARRIOS

Sta. Coloma es una ciudad llena de problemas. Sta. Coloma está llena de deficiencias de todo tipo. Sta. Coloma es una ciudad formada casi en su totalidad por trabajadores. Y una de las tristes más importantes que tienen que cumplir los más conscientes, los más militantes de estos trabajadores es la de denunciar sistemáticamente la inorme cantidad de déficits que padecemos; mostrar la auténtica realidad de la ciudad en la que la explotación que sufre la clase trabajadora, y todos los vecinos en general, por parte de los capitalistas (y de los "autoridados" puestos por ellos), es una continuación de la explotación, del robo de lo que somos objeto en nuestros lugares de trabajo, en las empresas.

Los barrios de nuestra población (Fondo, Singuerlín, Arribal, Santa Rosa, barrios nuevos de la montaña, incluso la parte vieja, el Centro) son una muestra clara de como el régimen de beneficio y el desinterés del Estado Fascista que nos oppone son la causa: de que se edifiquen sin tan ni son, pisos pequeñísimos y mal hechos, carísimos para robar de explotar al trabajador; de que estén los calles sin asfaltar, sin luces, sin claras, llenas de parquerías; de que en nuestra ciudad no haya los necesarios pueblos y zonas de recreo, porque es más beneficioso edificar en los terrenos libres (aunque oficialmente hayan sido designados como zonas verdes) que ponerse a instalar jardines y pueblos que no producen ningún rento; de que en Sta. Coloma no haya escuelas suficientes para nuestros niños y de que los que haya sean malas y caras (porque hay que seguir sacando beneficio del pueblo, aunque sea de sus hijos pequeños); de que la resistencia médica sea totalmente insuficiente y mala, e tener de los 851 millones de pesetas que anualmente nos obligan a cotizar a la seguridad social a los trabajadores de Sta. Coloma.

La lista de problemas que sufrimos sería interminable. Tenemos la intención de ir exponiendo con todos los datos necesarios, y en números sucesivos de LIBERTAD, esos problemas y muchos más; demostrando como todos y cada uno de ellos son fruto de la ineptitud, abandono y desinterés total del régimen fascista y sus servidores (en nuestra ciudad, el alcalde Porte Bussoms, los concejales Blanxart, Solàs y otros, los jefecillos de la policía municipal Orduna, Bedir, etc.); demostrando como la situación concreta en que vivimos (barrios sucios, sin servicios, sin higiene,...) es una consecuencia del robo de lo que es objeto el pueblo de Sta. Coloma.

Nuestra intención al plantear así todos estos trabajos es llegar al máximo de comprender a los trabajadores de nuestra ciudad, al máximo de vecinos, a todos los que integran el pueblo de Sta. Coloma; porque estando TODOS afectados por estos problemas, el primer paso para su solución real y definitiva es conocerlos a fondo. Es necesario, también, desenmascarar esos fantoches que son las autoridades fascistas de este ciudad y de todo España que, tras sus buenas palabras, "correctos" modelos y elegante forma de vestir, sólo pretenden sacar el máximo beneficio de nosotros, engañándonos para poder robarnos con más comodidad y seguridad. Y es necesario que conociendo a fondo los problemas que tenemos, y habiendo señalado sus directos responsables, nos organizemos con los mejores métodos de lucha para EXIGIR la solución de esos problemas y así ir incorporando cada vez más a los miembros del pueblo de Sta. Coloma a la lucha contra el capitalismo fascista explotador. Porque una cosa es totalmente cierto y la Históric (la grande y la de orden dico, la pequeña históric) demuestre y es que el pueblo nunca le han concedido nada por las buenas sus explotadores; todo ha sido arrancado después de luchas tan duras.

POR UN PARTIDO CADA VEZ MAS FUERTE Y ARRAIGADO EN LAS MASAS

Nuestro Partido es la unión voluntaria y combativa de todos los personas avanzadas que luchan por la liquidación de la dictadura franquista, por la liquidación de la explotación del hombre por el hombre, por la transformación revolucionaria de la sociedad, por la democratización y el socialismo.

Para poner fin a la dominación de clase y llevar a nuestro pueblo a ser dueño de su destino, haciendo uso las herramientas, las fábricas, la cultura son patrimonio de nuestro pueblo, es necesario hacer un Partido cada vez más potente y fuerte en nuestro localidad de Sta. Coloma.

Desde las páginas de LIBERTAD, órgano de los comunistas de Santa Coloma, llamamos a todos los revolucionarios ejerzieren vistos, sin distinción de edad ni sexo, e ingresar en el PSUC y en la Unión de Juventudes Comunistas. Ha llegado el momento de militar en el PSUC. Adelante en la lucha, con la orientación del PSUC, el partido marxista-leninista de la clase obrera.

desde las páginas de LIBERTAD
saludamos el ingreso en la
ONU de la R.P CHINA

AYUDA AL PARTIDO

Oriente, de una rifa	3828	Fernando	150
Alfonso	900	Antón	525
Marcos	350	Grimau	200
Tomás	125	S.F.	200
Jesús	50	S.R.	75
Arenas	150	S.M.	50
Zapata	20	Santiago	500
Zoya	425	Toledo	100
Ana	50	Alonso	200
Marcos B	500	Diego	50
Machado	20	Carmilo	50
Extremeno	100	Lorenzo	25
Un simpatizante	25	Enrique	25
Lucas	250	Grupo Treball	625
Rogelio	100	TOTAL	5.678pts.

SOLIDARIDAD con ASTURIAS 5

Los Comunistas de
S. Coloma Saludamos al
P.C. de la U.R.S.S. y al
heroico pueblo soviético
en el 54 Aniversario de la
gran revolución de Octubre

AMNISTIA AMNISTIA

IMPIDAMOS
CON ACCIONES

Y PROTES-
TAS LOS MA-
LOS TRATOS
A LOS PRESOS
POLITICOS Y LUCHEMOS
POR SU LIBERTAD
¡¡AMNISTIA!!

SOLIDARIDAD
CON
LOS PRESOS
POLITICOS
Y SUS FAMILIARES

PARA TENER
UNA INFOMA-
CION REAL
COMPRAR
MUNDO OBRERO
Y TREBALL

DESPUES DE AMNISTIA

PARTICIPAR EN LA
ASAMBLEA DE CATALUÑA
SE IMPONE LA NECESIDAD
DE DIFUNDIR SU
COMUNICADO Y CREAR
LA ASAMBLEA LOCAL
AMNISTIA = amnistia

★ ★ ★ ★
ESCUECHAR RADIO
ESPAÑA INDEPENDIENTE
QUE EMITE POR ONDAS

D DE 7 h. a 7,55 h.: 21,25,30 y 39 metros
DE 14 h. a 15h.: 17,19,21 y 25 metros
DE 17h. a 0,15h.: 21,25,30 y 39 metros

COMUNICAT DE LA 1^a SESSIO DE L'ASSEMBLEA DE CATALUNYA

Representants de pràcticament tot el que avui anhela acabar amb el règim de dictadura procedents de prop de quaranta localitats dels diversos punts del país s'han reunit a la capital catalana en ASSEMBLEA DE CATALUNYA: la Comissió Coordinadora de Forces Polítiques de Catalunya. Partit Socialista d'Alliberament Nacional. Partit Obrer Revolucionari. Sacció Catalana del Partido Socialista Obrero Español. Les Comissions Obreres de Catalunya, les Comissions Pageses, la U.G.T i altres organitzacions, els estudiants de les Facultats de les Universitats Central i Autònoma, i professorat, l'Assemblea Permanent d'Intellectuals, advocats, metges, arquitectes i altres professionals, representants d'ambients cristians, personalitats de l'art les lletres y la cultura, es trobaven presents a l'important esdeveniment nacional i, després de cinc hores de deliberacions, han fet públic el següent COMUNICAT:

Nosaltres, catalans de diferents tendències pertanyents i no pertanyents a organitzacions polítiques, a diversos sectors de la població, obrers, camperols, estudiants, intel·lectuals, professionals i ciutadans en general, de Barcelona i de comarques, reunits en Assemblea, malgrat que som conscients que les actuals circumstàncies dificulten d'esgotar les possibilitats de representació, formulem la present declaració:

L'actual crisi del règim de la qual el procés de Burgos fou una manifestació sobressortint, la progressiva presa de consciència i la mobilització de les classes populars, i la necessitat d'oposar-nos fermament a la maniobra continuista d'instaurar Juan Carlos com a successor, a títol de rei, del dictador, exigeixen l'adopció unitària d'una alternativa democràtica basada en els punts mínims acceptables per les forces i sectors representatius a l'Assemblea, alguns dels quals tenen objectius divergents a llarg termini però que coincideixen en l'objectiu immediat de l'enderrocament del franquisme. Aquests punts de coincidència són els següents:

- 1. La consecució de l'Amnistia general dels presos i els exiliats polítics.
- 2. L'exercici de les llibertats democràtiques fonamentals: llibertat de reunió, d'expressió, d'associació — inclosa la sindical —, de manifestació i dret de vaga, que garanteixin l'accés efectiu del poble al poder econòmic i polític.
- 3. El restabliment provisional de les institucions i dels principis configurats en l'Estatut de 1932, com a expressió concreta del dret d'autodeterminació.
- 4. La coordinació de l'acció de tots els pobles peninsulars en la lluita democràtica.

Com a objectius immediats, fem una crida a tot el poble català — i considerem catalans tots els qui viuen i treballen a Catalunya — perquè incorpori la perspectiva global del canvi democràtic a cada una de les seves lluites concretes, i perquè intensifiqui l'estoc per a una ràpida obtenció de :

- a. La unitat d'acció de totes les forces democràtiques.
- b. La solidaritat en la lluita en favor dels repressaliats.
- c. L'acobament de la repressió i la consecució de l'Amnistia.

Per tal de vetllar per l'aplicació de's acords de l'Assemblea, és elegida una Comissió Permanent, la qual impulsarà totes les iniciatives útils per a aconseguir la mobilització popular, fomentarà accions unitàries i prepararà una nova sessió de l'Assemblea de Catalunya, més amplia i més representativa.

COMUNICADO

Nosotros, Catalanes de diferentes tendencias pertenecientes y no pertenecientes a organizaciones políticas, a diversos sectores de la población, obreros, campesinos, estudiantes, intelectuales, profesionales y ciudadanos en general, de Barcelona y de las comarcas reunidos en Asamblea, aun siendo conscientes de que las actuales circunstancias dificultan el agotar las posibilidades de representación, formulamos la presente Declaración:

La actual crisis del régimen, de la cual el proceso de Burgos fue una manifestación sobresaliente, la progresiva toma de conciencia y la movilización de las clases populares, y la necesidad de oponernos firmemente a la maniobra continuista de instaurar a Juan Carlos, como sucesor del dictador, a título de rey, exigen la adopción unitaria de una alternativa democrática basada en los puntos mínimos aceptables por las fuerzas y sectores representados en la Asamblea, algunos de los cuales tienen objetivos divergentes a largo plazo pero que coindicen en el objetivo inmediato de derribar al franquismo. Estos puntos de coincidencia son los siguientes

1. La consecución de la amnistía general para los presos y exiliados políticos.
2. El ejercicio de las libertades democráticas fundamentales: libertad de reunión, de expresión, de asociación,.. incluida la sindical., de manifestación y derecho de huelga, que garantice el acceso efectivo del pueblo al poder económico y político.
3. El restablecimiento provisional de las instituciones y de los principios configurados en el estado de 1.932, como expresión concreta del derecho de autodeterminación.
4. La coordinación de la acción de todos los pueblos peninsulares en la lucha democrática.
5. Como objetivos inmediatos, hacemos un llamamiento a todo el pueblo catalán - y consideramos catalanes a todos los que viven y trabajan en Cataluña - para que incorporen la perspectiva global del cambio democrático a cada una de sus luchas concretas, y para que intensifiquen esfuerzos para una rápida obtención de:
 - a. La unidad de acción de todas las fuerzas democráticas.
 - b. La solidaridad en la lucha a favor de los represaliados.
 - c. El fin de la represión y la consecución de la amnistía.

Con el fin de velar por la aplicación de los acuerdos de la Asamblea, se elige una Comisión Permanente, la cual impulsará todas las iniciativas útiles para conseguir la movilización popular, fomentará acciones unitarias y preparará una nueva sesión de la Asamblea de Cataluña, más amplia y más representativa.

Cataluña, Noviembre de 1.971

(traducido del catalán, texto oficial de la ASAMBLEA DE CATALUÑA)